

EL GRADUADOR

Periódico político y de noticias

Defensor de los intereses morales y materiales de la provincia

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

ALICANTE: Martes 24 de Septiembre de 1901

NUM. 7.720

Año XXVI

Desde Novelda

Mitin vinícola

Cuando se inició el mitin de Novelda, sabíamos que había de estar concurrido y que tendría gran resonancia.

Retiramos la mayor parte de los originales con el fin de publicar la carta de nuestro activo corresponsal que nos da cuenta de reunión de tal trascendencia.

Dice así:

Estimado Director: Con motivo del mitin que se celebró ayer en esta villa, desde la mañana notábase grande animación por la infinidad de espectadores y las comisiones de los pueblos de Elche, Orihuela, Elda, Petrel, Pinoso, Aspe, Monóvar, Monforte y Alicante, entre los que recuerdo á los Sres. Manuel Gómez, Andrés Tari, Luis Cruz, Pascual Mollar, Joaquín Santos, Tomás Alóriso y Hefodoro Vidal, de Elche, Roque González, José Amat, Manuel Beltrán (Alcalde), Rafael Romero, Lutzardo Maestre y Juan Vera, de Elda, Pedro Santos y Fernando Mendaro, de Pinoso, Luis Gumiel, Francisco Rico, Vicente Alcaraz, Teodoro López y Gregorio Rizo (Alcalde) de Aspe, Gabriel Payá (Alcalde), Vicente Poveda, Matías Bernabeu, Ramón Maestre, José Rico, Joaquín Rico, Luciano Maestre, Luis Pohl y Federico Martínez de Petrel, Emilio Pérez Verdú, Antonio Alfonso, Joaquín Calpena, José Calpena, Manuel Verdú, Ramón Billo, Francisco Verdú, Francisco Poveda, Tomás Poveda y Francisco Villalta de Monóvar, Juan Ambrós, Juan Piña, José Miralles (Alcalde), Jorge Sereix, Isidro Pastor y Javier Sala, de Monforte, José Gadea (Alcalde), Enrique Fernández Grau, Ventura Arnaez, Ernesto Mendaro y José Martínez Oriola de Alicante.

A las tres de la tarde dio principio el anunciado mitin.

La Plaza de Toros, adornada con colgaduras de los colores nacionales, presentaba magnífica vista. Palcos, gradas y demás localidades; se encontraban ocupadas.

Ocupa la presidencia el celoso Alcalde D. Tomás Abad Alenda, sentado á su lado al Sr. Iranzo, diputado á Cortes por el distrito del Valle de Albaida; señor Francos Rodríguez, director de *El Globo*; Sr. Mataix, diputado á Cortes por la circunscripción de Alicante; señor Gadea, Alcalde de Alicante y señor Tari, Alcalde de Elche.

Concédese la palabra al Sr. Moreno, el cual saluda en nombre de la junta organizadora del Valle de Albaida, agradeciendo la invitación que se le ha hecho. Dice que el r. *Itaca* comento en uno de los puntos del Valle de Albaida á los vinitores para pedir protección á la viticultura, única fuente de riqueza, añadiendo que el Sr. Iranzo dirigió al gobierno la palabra sobre el particular y este no se dignó contestarle.

Termina invitando á las corporaciones y entidades de las juntas de esta provincia para que asistan al mitin del Valle de Albaida.

Navarro Zúñiga, de Villena. — Saluda á Novelda y manifiesta que no lleva más representación que la propia. Alienta al pueblo de Novelda para que continúe su empresa defendiendo los intereses vinícolas.

Joaquín Santos, de Elche. — Representa la Comunidad de aboradores. Después de exponer las personalidades que forman parte de dicha Comunidad, da las gracias al señor Alcalde por su invitación.

Dice que la reducción de la agricultura la hicieron los agricultores; misinos y hoy no solo se levantan los millonarios sino los pobres tan bien invidios por cierta causa; Cual es esa causa — (Interrumpido por aplausos) ¿Qué van a

hacer? ¿implorar misericordia? como dijo Boabdil que lloraban como mujeres los que no pudieron defenderse como hombres.

Dice que si los Diputados fueran representación genuina de los pueblos y vivieran de los intereses de la agricultura, al ver parecer á su familia entonces levantarían su voz en el Congreso; pero mientras esto no suceda así, renunciaremos á esa representación por que no existe.

Pide la supresión del abrumador impuesto de Consumos. — (Aplausos.)

El orador es felicitado por todos. Sr. González Real, de Almansa. Es el orador más joven que se presentó, posee buena oratoria, saluda á la junta organizadora del meeting.

Dice que el único modo que la voz de los Diputados, no quede apagada en el Congreso, es procurar que todos los pueblos imiten á Novelda.

Alfonso Rico de Monóvar. Defendió los vinos lamentándose de la poca tarifa que haya poca salida.

Dice que Francia invadida por la Filoxera demandaba nuestros vinos previniendo dedicarse á plantar viñas.

Francia se ha repuesto de sus pérdidas y ahora pone trabas á la exportación de España imponiendo tarifas exorbitantes; 20 pesetas por hectolitro.

Pascasio López, de Villena. Viene como delegado del Sindicato viti-vinícola.

Pide que debemos llegar á la federación de Agricultores levantina.

Gregorio Rizo, Alcalde de Aspe. Saluda y agradece el saludo que se le ha dirigido por los precedentes oradores.

Dice que aquí hemos venido á algo más que hacer discursos; venimos á concretar de modo que el eco de la campaña que aquí se dé lo puedan oír todos los demás hasta llegar á los poderes públicos.

Manifiesta que el impuesto de con-

sumos es la garrapa más pesada que hoy sepulta al país.

Ataca la fabricación del alcohol industrial hasta que desaparezca, pero para ello se necesita la unión que es lo que todos debemos buscar. (Aplausos)

El Sr. Alsina Catalán, negociante de vinos, dice que España no es rica, teniendo riqueza, pero que nos explotan, axioma: «vende casa, compra en casa y harás casa.»

España se ha preocupado más de los mercados exteriores que de los propios. Pide la suspensión del impuesto de consumos que excede en un 20 por 100 del valor de la mercancía.

España tiene 18 millones de habitantes, procurando adaptar los vinos al paladar de los españoles, después de suprimir el impuesto de consumos, aun descontando una tercera parte de españoles á litro diario multiplicado por 365 días del año, consumiríamos más de 40.000 hectolitros, y España está visto que no produce más que 35.000 hectolitros.

Pide se imponga un tributo á los tenedores de la deuda para suplir la supresión impuesta de consumos. (El orador es felicitado y aplaudido.)

Francisco Rico, de Aspe, dice que es enemigo declarado de la oratoria y lo único que hay que hacer es buscar hechos prácticos.

Pide que se conserve el *statu-quo* de las leyes, diciendo que el alcohol industrial es hoy uno de los mayores enemigos de los vinitores.

Dice que el impuesto de consumos es antijurídico, porque se exige más al pobre que al rico y por lo tanto debe desaparecer.

Agustín Caballero, de Orihuela, en nombre de la región baja del Segura y de la Comunidad de labradores, saluda á la junta y demás corporaciones.

Ruega que se le permita leer lo que desde el 92 viene pidiendo á raíz del

Avisos útiles

Boletín religioso. D. Pascual López.

Santo de hoy: Ntra. Sra. de las Mercedes.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once, catorce y veinte y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados: De 8,30 á las 14,45.

Valores declarados: De las 9 á las 14.

Reclamaciones: De 8,30 á 10,50.

Ferrocarriles

Línea de Madrid. Tren CORTO hasta Almansa, salida á las 6; regreso á las 9 y 50. — MIXTO salida á las 21 regreso á las 4. — CORREO: Llegada á las 11,52 Salida á las 16,25.

Línea de Murcia. MIXTO, salida á las 9,50, regreso á las 10,35. — CORREO, salida á las 13,35, regreso á las 19,50.

— ¡Cuán desgraciado te ha hecho el haberme conocido! ¡Pluguiera á Dios que jamás nos hubiéramos encontrado en el infierno!

— Me has hecho gustar una felicidad que yo creí negada á miser.

— ¡Qué felicidad!

— La felicidad del dolor... Hay un tormento superior á mi tormento, y consiste en la indiferencia, en el frío y desconsolador estoicismo. Cuando el alma padece esta horrible enfermedad, la naturaleza no tiene á nuestros ojos colores ni el arte guarda para nuestro corazón armonías. Encerrado el alma en sí misma, no conoce cuanto de grande encierra la creación, ni presiente cuanto de divino encierra el cielo. Pero si padecemos, todo rumor es un quejido, todo murmullo un suspiro, todo cantar un llanto y por medio de la compasión nos relacionamos con todos los seres y componemos la armonía universal; eterno lloro de lo finito, que

joven que la amase con el amor de un hermano. Antonio, acostumbrado á domar sus pasiones, exento de toda ambición, cultivaba aquel amor en su pecho, sin que jamás una queja saliese de sus labios, antes bien, sonreía contento ocultando sus dolores con sobrehumano poder. Sin embargo, un día entró en la estancia de María con ademán muy triste.

— ¡Qué traes, Antonio?

— Nada, no tengo nada.

— Estás pálido.

— ¿De veras? No lo creas. Tu preocupación, tu cariño te hace descubrir paldiez en mi semblante.

— Vamos, dime, ¿qué te sucede?

— Nada. Lee ese periódico.

María leyó con avidez unas líneas que el joven le designaba con el dedo y lanzó un grito de júbilo.

— ¡Te da contento!

— Deseo su felicidad. ¿Iremos á ver su drama?

mitin de Almoradí, para demostrar que lo que él creía entonces era ilusión se ha convertido en una realidad.

Sr. Alberola, de Albaida.—Empieza diciendo: «El Valle de Albaida viene a sentir en vuestro corazón; viene a pensar con vuestra inteligencia y a estrechar el lazo de unión entre esta provincia.»

Dirige un llamamiento a los vinicultores para que unidos contribuyan a derribar ese odioso impuesto.

Sr. Estruch, de Albaida.—Dice que el principal objeto de la campaña de los vinicultores, tiene su base en la repulsa sufrida en el Parlamento por su representante al demandar protección para la viticultura.

Sr. Gadea, Alcalde de Alicante.—Es saludado con aplauso por todo el público.

Dirige un cariñoso saludo a Novelda y representantes de los pueblos circunvecinos.

Experimenta gran satisfacción por esta clase de meetings, y aunque él no es perito en la materia de la agricultura.

Lamenta no encontrarse los diputados por esta circunscripción señores Arroyo y Terol.

Y por último, dice que Alicante va siempre a la vanguardia de todos los pueblos que abraza.

Sr. Francos Rodríguez, director de *El Globo*.—Es saludado con una nutrida prolongación de aplausos.

Saluda y dice que está íntimamente ligado con sus representados.

Desea el lazo de unión entre las Cortes y el país.

No adula a nadie; viene a decir la verdad clara y llana.

Los representantes en Cortes debemos hablar al gobierno en esta forma.

La riqueza vinícola, la producción vinícola está amenazada de muerte y el gobierno debe tenderle su protectora mano y ampararla.

Dicen que los diputados deben pedir la supresión del impuesto de consumos y él, aun siendo ministerial, lo votará, no solo porque es odioso, sino porque grava las materias de primera necesidad en un 20 por 100.

El impuesto de consumos no se mantiene para el Estado sino para el artificial municipal.

No pidáis al gobierno, porque sois vosotros los culpables que os dejáis arrastrar a las urnas vendiendo las papeletas, es decir, vuestros votos. (Grandes aplausos.)

Es un presupuesto que nos degrada y hay que arrancarle de las leyes.

Se debe pagar por lo que cada uno tiene, por lo que cada uno posee, por lo que cada uno disfruta por medio de una distribución equitativa de los tributos.

Además de pedir supresión del impuesto de consumos, debemos pedir también otra cosa; la prohibición de la fabricación de alcohol industrial.

Nos hace falta también pedir rebaja de las tarifas ferroviarias.

Termina diciendo que todos podemos regenerar a España si nos unimos para levantar la riqueza vinícola que es sangre de la tierra.

D. Santiago Mataix, es saludado con aplausos.

Dice que el cargo de diputado es envidiable cuando se posee la confianza de los electores y aún de los contrarios, pero en España hemos llegado a un grado de desconfianza tal, que dicho cargo más que envidiable es penoso y difícil.

El mitin es para pedir la supresión del impuesto de consumos y esto es lo que voy a pedir con verdadera energía e interés.

Estamos ante una grande, ante una pavorosa crisis nacional.

Dice que la naturaleza sigue floreciendo y los brazos de la agricultura emigran por necesidad.

Ensalza al Sr. Canalejas de forma, que apoya en su discurso de éste pidiendo la supresión del impuesto de consumos.

Dice que cuando el Sr. Villaverde se impuso a la opinión, fué el primero que dejó oír su voz contra el hacendista.

Y termina diciendo que antes que nada, seguirá siendo defensor de los intereses de sus representados.

El Sr. Iranzo, de Albaida, dice que como representante y en nombre de su distrito, envía un cariñoso aplauso a todos.

Los consumos van contra la moral pública, pues sus grandes tarifas arrancan muchos brazos a la agricultura.

No hay que ir contra los legisladores, sino contra el poder ejecutivo que por medio de reales órdenes, de reales decretos y reglamentos contradice el espíritu y eficacia de las leyes, absorbiendo las funciones del poder legislativo.

Nuestros vinos no solamente necesitan del mercado interior, sino del exterior; pero hay que atender primeramente al interior.

Pide que se le envíe al Sr. Canalejas el testimonio de consideración y de res-

peto, por su brillante defensa de las intereses vinícolas, ya que su palabra no encontró eco en el banco azul.

Dice que presentó una proposición sobre el particular y no fué atendida; lamentándose de ello.

Y por último, termina manifestando que acaba de recibir un telegrama de Oviedo del Sr. Canalejas, anunciándole que concurrirá al gran meeting de Ountiente.

Dá un grito de ¡abajo los consumos! que es contestado con entusiasmo por todos los asistentes al acto.

El señor Alcalde dá las gracias a todos, recomendando asistan al mitin de Ountiente; y con esto se dió por terminado el acto.

Vilaplana.

Política local y regional

Vamos prosperando

En los cambios estamos ya cinco por ciento más bajo que Portugal, que es un país quebrado.

¡Qué gloria para la familia!

Que sigan cantando sus glorias los barateros de la política.

Que ensalcen la tranquilidad que se disfruta con esto.

A 45 están los cambios, y pronto los veremos a 50 ó 60.

Será el saludo que harán al nuevo reinado, ¡esa era de prosperidad que se va a inaugurar muy pronto si hemos de creer a los que turnan en el poder!

Más bajos que Portugal hoy; mañana más bajos que Marruecos.

Adelante

La *Gaceta* publica el decreto sobre asociaciones religiosas.

No es mucho lo que hemos ganado con él, pero es algo y no hemos de negar nuestro aplauso a la tendencia que manifiesta el ministro de la Gobernación.

Bueno es empezar, aunque sea a tropezones.

Lo hecho por el Sr. González ha sido bien visto por el país liberal.

¡A continuar!

Qué gran país

Lo importante que nos traen los pe-

riódicos de la corte, consiste en que *Chicuelo*, el que quiso degollarse por haberle echado al corral un toro, ha troleado como hombre de vergüenza.

Con esto y con que el gobierno desestime lo que piden los agricultores, sobre la rebaja de los consumos, está ya resuelta la regeneración de España.

Dos disparos

Como en este país hay de todo, duerman los secretarios de Ayuntamiento, en el centro de la casa, porque si se acercan hacia la calle les puede suceder lo que al Secretario de Chella.

Estando acostado en la cama el señor Pizcueta, con su esposa y un hijo de corta edad, se le hicieron desde la calle dos disparos de escopeta. Las balas atravesaron la ventana y fueron a incrustarse en la cabecera de la cama. Por milagro no hicieron blanco.

Mucho ojo que el periodo electoral se acerca y aquí lo que hacen falta son Secretarios que sepan la virtud que tiene el sufragio universal.

Cuánto abandono

Este es el país de las impresiones.

Mucho hablar de la lepra del pueblo de Petrel; mucho de la Marina, con sus enérgicas disposiciones de la Junta de Sanidad y como si tal cosa.

Ya sabe el Sr. Gonzalez el respeto y la consideración que le merece el señor Fernández Grau, conociendo sus notables circulares, de las que muchas autoridades desconocen su valor, siendo los resultados pocos ó ningunos, por su apatía ó por sus compromisos políticos, y entiende que lo primero que debe hacerse, es tomar medidas enérgicas para impedir el contagio, que ya está perfectamente mostrado y demarcado en el abandonado pueblo de Petrel.

Y esa Junta de Sanidad, sino toda, parte de ella, los que puedan ir, fijese en lo que dice un periódico, *La Regeneración*, de la viruela en Elda.

El duque de Tetuán

El *Heraldo de Madrid* publica nuevas é importantes declaraciones políti-

—No.
—¡Antonio!
—Tienes razón. Soy muy loco. No atiendas a mis palabras. Iremos.
—¡Oh! Deseo sus triunfos, a pesar de que tantas desgracias me ha traído su amor al arte.
—Amaba más al arte que a ti, María.
—Sin duda.
—Se amaba más a sí mismo.
—No, no.
—No te ilusiones con esos amores, que no son olvido de toda ventura y aspiración a todo sacrificio.
—¡Qué injusto eres!
—Te amaba Ernesto y prefería el sonar de la lira al acento de tu voz; te amaba, y quería más el aplauso de las gentes que el eco de tus palabras; te amaba y creía que lejos de tí podía encontrarse la felicidad; te amaba y era osado a dejarte... no, no te amaba como aman los ángeles a Dios.
—Pero amaba el arte por mí, solo por

mi. ¡Cuántas veces al tibio resplandor de la luna, sentados al pié de un árbol, que mecido por el viento dejaba caer sus flores sobre nuestra cabeza, como si fueran atraídas por el amor, cuántas veces me juraba que el día en que le faltara mi amor, la inspiración se apagaría en su mente!
—Y le ha faltado, María, y sin embargo el arte vive, a pesar de tu desamor.
—No, debe presentir que yo le amo, que su recuerdo vive eternamente en mi memoria.
—Amale, amale dijo Antonio con tal acento de amargura, que María no pudo reprimir una lágrima, líquido diamante que tributaba al dolor.
Antonio se apercebíó de ello.
—¡Lloras? dijo. Lloras por mí. Soy feliz. Una lágrima tuya es para mi alma como gota de celeste rocío, que dá nuevas aromas a su cáliz roído por el dolor.

COLEGIO LUCENTINO DE **San Luis Gonzaga** DIRIGIDO POR D. Pascual López Pomares, Canónigo de la Colegiata de San Nicolás, Angeles, 4.—Alicante Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté a la altura que la actual sociedad exige. Con la debida separación independiente tiene establecidas: Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados; párvulos elemental y superior. Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión, hasta obtener el grado de Bachiller. Carreras de Comercio y otras especiales. Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo. Se admiten alumnos internos, semipensionistas, permanentes y externos de primera y segunda enseñanza. Para más detalles, pidanse reglamentos a la Administración de este Establecimiento.

cas del duque de Tetuán, que nuestro estimado colega sintetiza en las siguientes líneas:

«El duque de Tetuán ve en la concentración monárquica la autoridad, la fuerza moral, el vigor de que carecen, para preparar el nuevo reinado y para resolver los problemas interiores y exteriores de las postrimerías de la realeza los viejos partidos que vienen turnando en el ejercicio del poder.»

Sin pupila

Obedeciendo, sin duda, á órdenes superiores, seis ú ocho municipales al mando de un cabo, se estacionan todas las noches en el paseo de Méndez Núñez y *cachean* á cuantas personas por allí transitan, parezcan sospechosas ó no lo parezcan. Esto debe ser lo de menos para los expresados agentes de la autoridad.

Hemos de aplaudir esta medida, necesaria siempre, aún en tiempo normal; mucho más, ahora que se habla de la no escasa gente indocumentada que reside entre nosotros, cuyos medios de vida son un misterio. Es decir, misterio para los que no quieren averiguarlo, y la autoridad cumpliría con su deber si eso lo averiguara.

Lo que censuramos es que personas de notoria respetabilidad, de honradez indiscutible, tan conocidas en Alicante como D. José Gomis, copropietario del café del Comercio y D. Antonio Oliver, propietario de las bodegas de Campo Alto, por no citar más, merezcan ese cacheo indigno en plena vía pública. La autoridad municipal, debe distinguir y saber qué hace.

Debe conocer á las gentes, y no sujetar á cacheo alguno á persona que, por su posición, sea conocida, y es un alarde de autoridad, que hace censurable toda medida de buen gobierno, registrar á una persona decente lo mismo que á un tahur.

Por censurar esto mismo, un compañero nuestro y tres amigos suyos fueron detenidos anteaayer noche en la calle Mayor; y requeridos por el cabo de municipales á que pasaran á la Inspección, situada en la planta baja del Ayuntamiento. Personas bien educadas, y por esta condición suya, deferentes á los mandatos de la autoridad, no opusieron el menor reparo. No hemos de detallar la escena allí ocurrida, porque estimamos en mucho la dignidad de esos amigos nuestros y sabemos cuán por encima están de esas mezquindades. Bástenos decir que salieron al poco rato de la Inspección, rogándoles el cabo que dispensaran y que, sólo á su escaso conocimiento de las gentes, pues diez años hace que no frecuenta la sociedad—vamos, se tratará de un cenobita—obedecía aquella detención.

Dispensada queda; y desde luego no vamos á exigir ninguna responsabilidad por lo ocurrido, pero lícito nos es censurar el hecho por los medios á nuestro alcance, y poner de manifiesto la escasa *pupila* de nuestras autoridades.

Para esas funciones, cuya bondad reconocemos, deben designar aquellas, agentes que conozcan el personal, y es sencillamente un abuso de autoridad, que hace odiosa la buena intención, sujetar á un mismo procedimiento riguroso á toda clase de gentes.

En Madrid, leemos, que esos cacheos se hacen por la autoridad á altas horas de la noche en las tabernas y casas de mal vivir. Ahí, ciertamente, no caben distinciones, pues, poco más ó menos, ya se puede calcular qué clase de gente concurre á esos sitios... y á esas horas.

Nuestras autoridades, para hacer mejor las cosas, lo hacen de distinto modo, y á seguir los cacheos como hasta aquí, la protesta de las gentes honradas no tardará mucho en oírse.

Con toda la corrección posible, no obstante el hecho ocurrido tocarnos tan de cerca; admitiendo en nuestra lealtad las excusas dadas, hemos tratado este asunto.

Que nuevas arbitrariedades ó torpezas de los agentes de la autoridad, no nos obliguen á insistir, es lo que deseamos de todas veras.

Respiremos

Los entusiastas de la degollación del Paseo de Méndez Núñez, se apearon ayer de su burro; ante la actitud del pueblo soberano.

No nos llegaba la camisa al cuerpo. La reforma iniciada y tan bien recibida, continúa hasta llegar al fin.

Así sea, si es que no hay alguna con jura.

El delirium tremens

Se está esperando una gran remesa de adoquines de *perfidio* para la terminación en un plazo brevísimo, de la calle de Maisonnavé.

Estas obras costarán unos 30.000 duros y quedan complacidos los currutacos de la corte que recomendaron á los del *perfidio*.

La flota de América debe llegar de un momento á otro y entonces se les pagará á los que esperan adoquines.

Se pide que se degüelle el tradicional paseo de Méndez Núñez, y no se pide un camino para ir cómodamente á Tabarca, porque aún no se les ha ocurrido á nuestros estimados concejales y prensa independiente.

Si seguimos así, lo que vamos á dejar es más trampas que el gobierno paternal que rige los destinos de este pobre país.

Una visita

Hay esperanzas de que el Sr. Romero Robledo nos haga una visita antes de abrirse las Cortes.

Así lo hemos leído, con letra del batallador diputado.

Lo celebraríamos.

Un interviu con un eminente médico

El conocer la opinión exacta de un distinguido y reputado médico, fué el objeto de mi visita a doctor Lorenzo Rodó, de Barcelona (Riera Alta, 2, entresuelo, 1.º), con el fin de poder dar á mis lectores una opinión que pueda servir para ellos de línea de conducta en el tratamiento de ciertas enfermedades. Tupe que el doctor Rodó había empleado con éxito las Píldoras Pink en el Dispensario del Sagrado Corazón de Jesús, del cual es médico, y la entrevista que tuve con él me ha dado completa satisfacción.

«Dispense usted, doctor, dije al saludarle, si vengo á distraer por algunos momentos su atención, pero es cuestión de interés general, y no sólo un limitado número de enfermos podrá beneficiar de su experiencia, si no un número grande. Tengo noticia que usted ha empleado en diversas circunstancias las Píldoras Pink, habiendo obtenido con su uso maravillosos resultados. Su opinión respecto á ellas me será muy valiosa.»—«No puedo menos de corroborar lo que le han comunicado, me replicó el doctor, y puedo certificar que estas Píldoras son de una eficacia incontestable en los casos de anemia, de clorosis, como asimismo en las enfermedades nerviosas que provienen en general de pobreza de la sangre y de la debilitación de los nervios; no dejo de recomendarlas en estos casos.»

«Muchas gracias, doctor, y no dejaré de fundarme en su gran autoridad para decir que las Píldoras Pink obrando como regenerador de la sangre y tónico de los nervios, deberán tomarse para curar dichas enfermedades. Agregaré, para que lo sepa el público, que se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas, y que nuestro depositario para España es don Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.»

Y para finalizar, diré que, ya que las Píldoras Pink hacen la sangre fuerte y rica en glóbulos rojos, también pueden curar las neuralgias, el reuma, las afecciones del estómago y la debilitación general en el hombre y la mujer.»

Noticias de todas partes

Todas las enfermedades del estómago é intestinos, por antiguas y rebeldes que sean y aunque se hayan resistido á otro tratamiento, desaparecen seguramente con el uso de **Exomigo Artificial** ó **polvo del doctor Kutz** con la particularidad que la mejoría empieza á las primeras tomas.

Visita agradable

El nuevo gobernador militar de la plaza, general D. José Ximenes de Sandoval y Belange, por indicación del respetable comandante Secretario del gobierno militar Sr. Macorra Serex nos llamó ayer á su despacho, donde experimentamos la grata satisfacción de celebrar una conferencia con personalidad cuya cultura y caballerosidad, han de grangearle, dentro de poco, muchas simpatías.

El general, nos rogó que desde las columnas de nuestro diario, saludemos en su nombre á todos nuestros colegas de la localidad, y desde luego queda incondicionalmente á las órdenes de todos, por si algo se nos ofrece que esté dentro de sus atribuciones y pueda conceder.

En el fondo de su conversación, amena siempre, se transparenta el hombre de mundo, el escritor correctísimo, y el soldado franco en sus manifestaciones que van uniformes con la finalización de todo lo que significa adelanto y progreso.

Agradecemos la atención del general Ximenes de Sandoval tenida para con nuestro director, como decano de los periodistas de Alicante, y no hay que decir que nos tiene á sus órdenes para cuanto beneficie los altos intereses á su dirección confiados, que son los de la Pátria.

Queda cumplido el encargo que nos hizo, trasmitiéndolo á nuestros queridísimos compañeros.

Seccion Recreativa

CRÓNICA

(Ó SIN ELLA)

Pues señor...; llevo dos horas torturando al pensamiento, por encontrar un asunto para escribir, y no puedo; por más que busco y rebusco ha ver si hay algún suceso que para *crónica* sirva, es inútil, no lo encuentro.

¡Aquí no ha pasado nada! y en verdad que lo lamento, pues que todo lo que pasa, (lo que nos pasa hace tiempo) es tan pasado de moda que ya no pasa por bueno.

No sirven para mi *CRÓNICA* los males que padecemos, porque como busco asuntos, que tengan algo de nuevo, de actualidad... ¡calentitos...! ó *crónicos* por lo menos, esos males no me sirven, porque son males eternos.

No me sirve que la calle de Gerona tenga CIENO, y digo que no me sirve, porque ello me huele á queso.

No me sirven los descuidos de varias bocas de riego, pues como el exceso de agua nos ponen de manifiesto los desecho, no me sirven, pues yo no cometo excesos.

No me sirve el atentado de Mac-Kinley; no lo quiero; no puedo hablar de tal cosa porque eso ya huele á muerto.

No me sirve que un amigo, á quien distingo y aprecio, haya publicado há poco un tomo de hermosos versos; y digo que no me sirve,

porque aún no ha llegado el tiempo, de que me ocupe del libro pues que al autor según creo, se ha olvidado de mandar á mi casa, al *interfecto*.

No hay pues nada que me sirva; no hubo nada de provecho, y con tan triste motivo, dejo la pluma en su puesto, doy un soplo á la bujía, llevo á la cama y... me acuesto.

¡Conque...! ¡buenas noches!

Aristarco.

IMPRESA DE LA VIUDA DE R. JORDA

GONZALEZ HERMANOS MAYLIN CASA
 Loza, lampisteria y cristalería.--Camas, muebles
 y objetos de capricho-Deposito de vidrios planos.

ESTOMAGO

En curación radical verdad se obtiene haciendo uso del

QUEZARAL DIGESTIVO

del DR. CARCELLES, maravilloso remedio para curar todas las disposiciones del estómago e intestinos, sean ó no de causa, pronto y radicalmente. Los enfermos que prueben una vez este prodigioso remedio de quien todos los conocidos hasta el día, por muy en uso que esté. **Sorprenda sus resultados.** Es enfermo crónico que su estómago no le permite más que el agua, debe probarlo: con una botella y dirigirá mejor. Precio, 3 y 5 pesetas caja. Farmacia de Santa Domingo, Preciados, 35, y García Capellanes, 1, Madrid. José Soler y Sánchez, Alicante; y principales Farmacias y Droguerías de España.

DEPILATORIO VENUS

No más vello ni pelos mal colocados

Desaparición instantánea, sin molestias ni dolor del vello ó pelos, por el DEPILATORIO VENUS, el cual ha sido analizado por químicos, quienes certifica que su uso, á más de ser completamente inofensivo, preserva de los granos, manchas y demás enfermedades, con que se la padece. En varios señores apócrifos que han estado al cuidado de su aplicación, en distintos casos, atestiguan sus inimitables resultados.

Preparado por la casa: J. LL. PRUNES,

Despacho: G. B. T. Mayor, 6, Barcelona.

Precio: 5 pesetas frasco. — Se admite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ó otra forma de fácil cobro.

Detalle: En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías y salones de primera.



CATARROS

DENGUE, FRANCAZO, INFLUENZA

y Afecciones de los

PELONQUIO, PULMONE Y LANGRE

EMPLEAR LAS

CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN

En todas las Farmacias

EXIJASE LA FIRMA ADRIAN

La Cerámica Alicantina

hijo de Jaime Ferrer y compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida por construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precio en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono 13.

E. BOTI CARBONELL

FERRETERIA, QUINCALLA

PERFUMERIA

Y EXPENDEDURIA DE EXPLOSIVOS

MAYOR 3, 15 y 17

La salud á domicilio. — La Margarita de Loeches.

Tomando una cucharadita de las de café al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibacilar, antiserofúlica, antihéptica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua, en uno general, hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio. — Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central Jardines 15, bajo, Madrid. — Prevenir contra anuncios de llanas llama las naturales, y que pretan

hecho aun más abundantes resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, no todas las conocidas y que se anuncian al público es la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyente. Tienen las aguas de LA MARGARITA la noble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las ocasionan en específico irremplazable para las enfermedades berrérric, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, y del

estómago más lento llaga toses rebeldes y otras que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

estómago más lento llaga toses rebeldes y otras que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BARRIOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

Pedir prospectos y cajas clínicas, que se entregan en Madrid, Jardines 15, bajo. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido más de DOS MILLONES DE PURGAS.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS

CARIADAS

Su único y sorprendente remedio, en un minuto y sin riesgo.

El Aibaf Serdna

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado en

Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante acción destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino un combate y VENCE EN EL ACTO á esos dolores, que por lo que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en Alicante, farmacias de los Sres. B. y D. Federico Gómez y de la Mayor 23 y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

VE MANDAR POR AIBAF



POCO NE VESTA SUFRIR

MAGNESIA EFERVESCENTE

DEL DOCTOR TRIGO

Única magnesia española premiada en la Exposición de París de 1900. — Medalla de oro en la Exposición de Niza 1901. — Aprobada por la Real Academia de Medicina de Valencia.

Preparada á la inglesa con drogas puras, reúne todas las cualidades de la mejor magnesia inglesa y es más económica.

Rechazar las numerosas imitaciones.

De venta en todas las farmacias y droguerías de España.

Por mayor; principales Droguerías y laboratorio del Dr. Trigo, calle Sagunto 144, Valencia.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las dispepsias, gastralgias y sus efectos, como son: vómitos, indigestiones, pesadez, soledad, dolor de cintura, pecho y espalda, amargor de boca y estreñimiento ó diarrea, etc., etc., desaparecen desde las primeras dosis del tan justamentemente reputado.

Polvos del Dr. Kuntz, para el tratamiento de los enfermos que primero recurrieron á otros tratamientos baratos, al fin terminan por usarlo, sintiendo no haber supejado por este acreditado preparado.

Caja 7-50, media caja 4 pesetas farmacias y droguerías. Depositario en la provincia, Piñol Hermanos. — Villena, García y Cortés, Uda. — Vidal Novellada, Domenech. — Elche, Manuel Ruiz. — Crevillent Rico. — Monovar, Bello y Sanchez Carpintero.